



LE MOUVEMENT DE LA PAIX

Agréé Association Nationale de la Jeunesse et d'Éducation Populaire

Association à statut consultatif ECOSOC à l'ONU

9 rue Dulcie September - 93400 Saint-Ouen

Tél. 01 40 12 09 12 - Courriel : national@mvtpeix.org

www.mvtpeix.org

COMMUNIQUE

62ème anniversaire des Accords d'Évian : Que vive l'amitié franco-algérienne !

À l'occasion du 62ème anniversaire des Accords d'Évian, le Mouvement de la Paix réaffirme son engagement en faveur du renforcement des liens d'amitié entre le peuple algérien et le peuple français.

Il y a 70 ans, dans la nuit du 30 octobre au 1er novembre 1954, une série d'attentats revendiqués par le Front de libération nationale marquait le début de la guerre d'Algérie. Ce conflit, qui allait durer près de huit années, fit des centaines de milliers de victimes, essentiellement algériennes. Il prit fin avec la signature des accords d'Évian le 18 mars 1962 et l'indépendance de l'Algérie.

Le Mouvement de la Paix s'incline devant toutes les victimes et exprime son respect à leurs familles. Il rend hommage à celles et ceux qui ont combattu pour la paix et la justice, notamment les militants engagés contre cette guerre, parmi lesquels Henri Alleg et Alban Liehti, René Vautier qui furent membres du bureau national ou du conseil national du Mouvement de la Paix.

Aujourd'hui encore, le Mouvement de la Paix réaffirme son opposition à toute forme de colonialisme, de néocolonialisme et de domination, qu'elles soient économiques, militaires ou culturelles. Il appelle à la fin des violences et des guerres dirigées contre des peuples opprimés, discriminés ou colonisés. Il exhorte le gouvernement français à s'engager activement pour la résolution de ces situations en conformité avec les résolutions des Nations Unies et le respect du droit international, que ce soit pour la reconnaissance d'un État de Palestine à côté d'Israël ou la possibilité pour le peuple sahraoui d'exercer son droit de choisir l'autodétermination...

Le Mouvement de la Paix renouvelle son appel au renforcement des relations de coopération et d'échange entre la société civile algérienne et française, poursuivant ainsi le travail de rapprochement entrepris depuis des décennies. La construction d'un avenir commun basé sur le dialogue, la justice et la solidarité est une nécessité impérieuse pour construire un espace euro-méditerranéen de paix.

Dans le contexte actuel marqué par des tensions internationales croissantes, nous rappelons à nouveau notre engagement pour un monde débarrassé des armes nucléaires et appelons à ce que la France ratifie le Traité sur l'Interdiction des Armes Nucléaires, comme l'Algérie l'a déjà fait.

Nous demandons également que la France assume pleinement ses responsabilités face aux conséquences des essais nucléaires réalisés en Algérie et procède aux travaux de décontamination nécessaires.

Vive l'amitié franco-algérienne ! Vive la Paix !

Le Mouvement de la Paix, le 20 mars 2025

[Rejoignez le Mouvement de la Paix](#)